



明治大学校友会  
柏地域支部



手賀沼の水鳥

撮影：白田誠

— 第15号 —

発行日 平成27年1月1日  
 発行 明治大学校友会千葉県西部支部柏地域支部  
 発行人 宇都宮幸正  
 住所 〒277-0066  
 千葉県柏市中新宿1-2-21  
 電話 04-7173-7301  
 編集 山田秋彦  
 (☎ 04-7169-0333)  
 E-Mail : hakumei2@gmail.com

P1：全国校友新潟大会

P3：明大中野キャンパス見学、明早ラグビー観戦

P2：会員の横顔、大堀川清掃に参加ほか

P4：ゴルフ大会、委員会からのお知らせほか

# 全国校友新潟大会

明治大学が他大学に大いに自慢できる代表的な催しが「全国校友大会」だ。今回は第50回という節目の大会で、平成26年9月7日の午後、新潟市の朱鷺メッセで開催された。校旗入場の後、校歌を三番まで斉唱し、いよいよ式典。向殿校友会会長、日高理事長など学校関係者のほかにご来賓に泉田新潟県知事、新潟市長など多く方のご祝辞を賜り、粛々と式典が進み、万歳三唱でお開きとなった。



全国校友新潟大会

記念講演は元ラグビー部監督吉田義人氏。在学中に主将として大学日本一に導き、監督としては平成24年度に対抗戦優勝を果し監督を勇退したことは記憶に新しい。現役時代の北島忠治監督の思い出としては「前へ」という信念と「グラウンドで見ている」という存在に安らぎと

オーラを感じ、選手としてまたその後の監督としてのあり方に薫陶を受けたそうである。現在7人制ラグビーが、オリンピックの正式種目となり、人材育成に奔走しているとのこと。校友としてできることがあるれば応援をしたくなる講演であった。

その後の懇親会では、県下校友酒造メーカー8酒造の大鏡開きに続き、グリーン倶楽部OBの合唱。次回開催県の滋賀県の宣伝後、懇談となった。うまい新潟の料理(垂流ですが、シャケの入ったコシヒカリのおにぎり)が格別でした。舌鼓を打つ中、吉田義人氏が会場を回って居たところに出会った。思いのほか小作り体格に驚いた。宴会で配られた枅にサインを依頼したら「衿持吉田義人」と書いてくれた。ここでも校歌を三番まで歌い盛況のうちにお開きとなった。

なお、今回の大会の晴れやかな催しとは少し違った行事が、午前中に行われた。「明治大学戦没者学徒忠霊慰霊祭」である。場所は新潟縣護国神社。慰霊祭は、本殿脇に別棟で祀られている御霊を本殿に移し、檜の香りは漂う本殿内で、大学の校旗と共に厳粛に挙

行された。式典の中で日高理事長が述べられた「科学技術が必ずしも幸福につながらなかった時代」の言葉には、大戦という不幸な時代の中で戦火に没した校友(323名)無念さを思い平和の堅持・不戦の誓いを新たにしたものである。

今回の柏地域支部の参加者は3名、見方を変えて各地で行う全国大会に旅行のつもりで参加すれば如何でしょうか。平成27年は滋賀県大津市で9月6日(日)です。

昭和52年法卒 山田研一



吉田義人のサイン



明治大学戦没者学徒忠霊殿慰霊祭が執り行われた新潟縣護国神社

会員の横顔



昭和49年文  
村田行成

みなさん、こんにちは。初めまして。この度校友会柏支部の幹事、を引き受けさせて頂きました。村田行成と申します。微力ではありますが、皆さまのご協力を頂戴し、少しでもお役に立てればと思いますので、宜しくお願い致します。

私は昭和49年、文学部史学地理学科を卒業し、同年4月に法学部に学士入学をしました。途中50年に大学院法学研究科民法学に入學し昭和53年に修了致しました。

中学1年から成りたかった教師に、大学院在籍中の51年から明大中野に教諭として就職致しました。部活動は中学校はサッカー部・高校は応援団を観て欲しいとの事でしたが、応援団は大変怖い印象を持っておりました。案の定、怖いと言うよりも校則を守らない生徒が多くて、厳しい指導を行いました。その影響か

どうかはわかりませんが、生活指導担当になりました。毎日多くの生徒を指導しました。大学では中高で入っていた経験もあり、応援団吹奏楽部に入部しまして、神宮へ野球の応援に、応援団と一緒に行動してきました。

その後、明大中野在籍中、千葉県の松戸と取手に女子一貫校を作るので、手伝って欲しいという依頼があり、聖徳大学附属女子中学校・高等学校の創設準備室に入り2年前に定年退職を迎えました。

よく、男子校と女子校のどちらが良いかと聞かれますが、生徒としてはどちらでも可も無く不可も無くでしたが、指導は男子の方が、私には向いていたようです。

以上の経験が現在の私を築き上げてくれたと思っています。これらの経験を、今後皆様のお役に立てるよう頑張っていきたいと思っておりますので宜しくお願い致します。

昭和49年文卒 村田行成

大堀川清掃に参加

平成26年10月26日に「大堀川の水辺をきれいにする会」主催の第

32回目の大堀川清掃に当支部会員も参加しました。参加人数は総勢150名、9時30分から清掃が開始され終了後は緑地広場に集まり、おにぎり・飲み物を頂いた後、団体参加者の一言をとのことで、当支部は平成27年9月23日開催の「マンドリン演奏会」のPRをしました。その後、ビンゴゲームが行われ、加茂治男さん、伊東忠雄さんが共に地元産の大根をゲットしました。

ところで大堀川は千葉県管理の一級河川で、流山市美田地域から手賀沼入口までの6.9kmを流れ、「おおたかの森」駅近くの「つくばエクスプレス」の高架下では雨水貯留施設としての機能を有しているとのこと。

この大堀川には、柏市北部にある国立がんセンター近くの「こんぶくろ池」の水が柏市正連寺、柏市公設卸売市場付近、松葉町、松ヶ崎にいたる4kmの「地金堀」を通り大堀川に、また豊四季駅から江戸川大学に至る道路の途中にある「新駒木橋」付近から「北千葉導水路」の水が毎秒0.1トン注入されており、平成18年には高田小学校近くの「新提橋」で鮭の遡上がみら

れたそうです。さあー皆さん、ござって今年も参加しましょう。

昭和44年商卒 竹之内明

第32回 大堀川の水辺清掃に参加しませんか！

日時：10月26日(日) 9時30分

集合場所：高田緑地内のあびぎや

作業内容：新堀橋から新提橋までの区間で川の中を草刈りし、ゴミを回収し、清掃活動を行います。

特別協力先：伊東八山(株)東工庫、O4-7145-5178 加藤 隆夫

主催：大堀川の水辺をきれいにする会



梨狩り家族大会

平成26年8月23日、恒例になりました柏支部主催の梨狩り家族大会が高柳の渡来さんの経営する果樹園で開催されました。

参加者は27名で14家族が集まり、梨狩りを楽しみました。今回は幸水梨の実の入りが速く、既に熟して

いたので豊水梨を堪能しました。写真にあるように、子どもから大人までお腹一杯梨を食べ、暑い夏の日を楽しみました。

何時ものように、校友の渡来農園主様からおいしいいぶどうや梨のお土産を頂き、満足で帰路につきました。

昭和55年商卒 勝俣清三



### 明大中野キャンパス見学

好天に恵まれた10月25日(土)総勢12名で中野キャンパス見学会を実施致しました。

私事ですが、昭和45年に上京して

最初に居を構えたのが中野区であり、大塚製薬に入社して最初に担当した地区が中野区と絶対に忘れることが出来ない場所であります。

2013年に中野警察学校跡地の一角に明大中野キャンパスが開校。「国際化」「先端研究」「社会連携」のコンセプトの下、国際日本学部と総合数理学部があり、大学院と併せて2500名が在籍しているそうです。又、中野キャンパスは地域社会に開かれて環境・防災・バリアフリーに配慮したエコキャンパスを形成しています。我々も隣接した帝京平成大学との境界がないことなどに目を見張ったものです。

アトリウム、ラウンジ、最新鋭の教室、図書館等を事務室の田子恵さん(共立女子大卒だそうです)のご案内で約1時間の見学の後、学生食堂にて各自が好きなメニューを選んで食事しましたが、何十年ぶりかの学食での食事は大変楽しいものでした。その後、駿河台に移動して「明大博物館」「阿久悠記念館」を見学して帰途につきました。ちなみにここには先日亡くなられ

た高倉健大先輩の記念館新設の動きもあると聞こえてきております。

最後に中野キャンパス建設最大の目的は世界に開かれた大学『グローバルコモン』の実現を目指すとの事。我らが母校「明治大学」の益々の発展を見守りたいものです。

左の写真は白田誠さんが撮影・編集された写真集「明治大学 中野キャンパス 絵図巡り」の一部です。ご提供ありがとうございました。又、手配頂きました事務室の友保直樹様、アテンド下さった田子恵様に大感謝申し上げます。

昭和49年政経卒 今井享



### 明早ラグビー観戦

平成26年12月7日(日)、大学ラグビー対抗戦、明治大×早稲田大が開催されました。

今年の対抗戦は帝京大の全勝優勝が決まっています。明大は帝京大に敗れて一敗、早大は帝京大に敗れたほか慶大と引き分け、勝った方が2位という対戦になりました。

この一戦は過去に何度も白熱の名勝負が展開されたため、優勝に関係なくても人気が高く、収容人数の多い国立競技場で行われていましたが、今年は改修工事のため、42年ぶりに秩父宮ラグビー場で行われました。

当日、神宮外苑はいちょう祭りが開かれていました。小春日和の穏やかな天候に恵まれ、すっかり黄葉した背の高い銀杏の並木が、晩秋の青空に映えてきれいでした。

試合前に行われた校歌斉唱は、両校の応援席が明確に区別されていないせいか、満席の割にいつものような一体感がなく、盛り上がり欠けた気がしました。

試合は開始早々明大が1トライ





満席の秩父宮ラグビー場 12月7日

2ゴールで10点を先行しましたが、それもつかの間、次々と得点を許し、前半を10対18で折り返しました。後半も流れは変わらず、結局24対37で負けました。  
やはり早大は強い、帝京大はさらに強い、なかなか勝てない。しかし、我々には北島監督の「前へ」の信念がある、無敵の敵と戦い、これに勝つ、とにかく「前へ」出よう、という思いいっぱい観戦でした。

昭和53年工卒 山田秋彦

### ホームカミングデー

平成26年10月19日(日)、駿河台本校で第17回ホームカミングデーが開催されました。

記念式典、マンドリン倶楽部による演奏、豪華賞品(一等ハワイ旅行)が当たる奨学サポートチケット販売、物産展(売上は全額寄付金)など多彩なイベントが催され、今回は特別招待の為、記念品をいただきました。

昭和49年工卒 片倉慶孝

### 柏・流山・我孫子地域支部合同ゴルフ大会

柏・流山・我孫子支部合同ゴルフ大会が11月4日(火)に紫カントリー倶楽部あやめコース東にて開催されました。参加人数25名(柏7名)。

当日の天候はやはり晴れ(今までコンペで雨に降られたことなし)ゴルフ日和で一日和気藹々とプレーを楽しみました。優勝者は我孫子の小川東洋さん、

### 平成27年イベントの予定

- 新春の集い  
1月31日(土)、麗宮飯店  
☎(04)7131-3080(竹之内)
- お花見会  
3月下旬～4月上旬開催予定  
場所未定。初めて参加をお考えの方は3月下旬までにご連絡下さい。  
☎(090)1404-1138(植田)
- 柏地域支部総会  
5月10日(日)、ナプシャルズ南柏  
☎(04)7131-3080(竹之内)
- 千葉県西部支部総会  
6月21日(日)柏の葉カンファレンスセンター  
☎(04)7173-7301(宇都宮)
- ゴルフ大会  
春秋2回、次回は6月の予定  
☎(04)7131-3406(加茂)
- 寶井講談修羅場塾  
6月14日(日)、お江戸日本橋亭(日本橋三越前)木戸銭無料  
☎(04)7164-0610(佐々木)
- 梨狩り家族大会  
8月下旬予定、柏市高柳、丸八観光果樹園  
☎(090)1404-1138(植田)
- 全国校友滋賀大会  
9月6日(日)、大津プリンスホテル  
☎(04)7173-7301(宇都宮)
- ◆大堀川の清掃参加  
10月の予定  
☎(04)7173-7301(宇都宮)



第5回柏・我孫子・流山三地域支部合同ゴルフ大会 11月4日

第2位は柏の寒川博行さん、第3位は流山の佐藤雅昭さんと3支部で上位を分け合いました。  
今回は6月上旬に予定しておりますので、是非とも多数の参加をお待ちしています。 加茂治男

### 委員会からのお知らせ

#### ●事業委員会 マンドリン倶楽部演奏会

明治大学マンドリン倶楽部チャリティー演奏会開催が決定しました。

9月23日(水・祝・秋分の日) 柏市民文化会館大ホール (リニューアル後初の開催です)  
校友会の皆様方にはマンドリン演奏会の広報・チケットの販売・プログラムの広告掲載・開催当日の会場整理等色々ご協力をお願いすると思っております。  
何卒宜しくお願い申し上げます。